

Projet d'allocution de
M. Azouz BEGAG,
Ministre délégué à la Promotion de l'égalité des chances
à la séance d'ouverture de la 6^e Conférence sur la démocratie
et le libre échange.

Altesse, cheikh Hamad bin Khalifa Bin Hamad al Thani, Emir de
l'Etat du Qatar,

M. le Premier vice-Premier ministre, Ministre des Affaires
étrangères, Cheikh Hamad bin Jassem bin Jabor al Thani,

Mesdames et messieurs les ministres,

Messieurs les ambassadeurs,

Mesdames et messieurs,

Je suis très honoré de participer à cette conférence
consacrée à la démocratie et au libre échange, qui sont des
thèmes auxquels la France attache une grande importance.
C'est la raison pour laquelle les participants français, sont
nombreux et venus d'horizons très divers, membres du Sénat,
de l'Assemblée nationale, hommes et femmes politiques,
universitaires, chercheurs, représentants des médias.

Au nom du Gouvernement français, je voudrais saluer
l'initiative prise par le Qatar sous la haute autorité et l'impulsion
visionnaire de l'Emir du Qatar, Cheikh Hamad Bin Khalifa al

Thani, il y a maintenant cinq ans, d'organiser cette rencontre annuelle autour du thème de la démocratie et du libre échange ainsi que l'engagement des plus hautes autorités qatariennes à les promouvoir par une réflexion commune, ouverte et constructive.

Dans un environnement qui recherche ses nouveaux équilibres, le Qatar offre l'exemple édifiant de la mise en pratique, dans le respect de ses traditions, des réformes nécessaires pour s'adapter aux exigences d'une nouvelle donne économique et sociale. Il partage avec notre pays cette même conviction de défendre et d'encourager les valeurs de liberté, de solidarité, de tolérance et de justice.

Grâce à la vision éclairée de ses dirigeants, le Qatar a mis en avant la nécessité d'accompagner son processus de réformes démocratiques par la modernisation de l'enseignement dispensé dans ses écoles et dans ses universités. Ce mouvement a permis l'émergence d'une génération de citoyens capable d'assumer leurs responsabilités dans un monde de plus en plus exigeant.

La démocratie resterait un concept abstrait et un mot vide de sens si elle ne se traduisait pas dans les faits par l'association de toutes les composantes de la société à la prise

Le partenariat euro-méditerranéen en est un exemple. A cet égard, le renforcement de la concertation avec les sociétés civiles est essentiel. C'est pourquoi la France a invité des représentants de la société civile de nombreux pays de la méditerranée et du Golfe à participer en septembre prochain à un atelier culturel au sein duquel ils pourront dialoguer librement sur des sujets qui les concernent. Je profite de cette occasion pour remercier tous les pays en général et le Qatar en particulier qui ont répondu favorablement à cette invitation.

Altesse

Mesdames, messieurs

Le monde change, nous assistons à l'émergence de nouvelles puissances économiques dont le dynamisme et la croissance nous étonnent tous les jours un peu plus. La libéralisation du commerce et l'ouverture aux investissements stimulent le développement et l'innovation. Mais prenons garde à ne pas abandonner à elles-mêmes, les forces du marché. Celles-ci sont aveugles et aggravent le sort des plus faibles.

Mais le dialogue seul ne saurait suffire sans l'action et la liberté doit s'accompagner d'une plus grande solidarité. Au moment où l'ouverture des échanges, la circulation des hommes et des idées génèrent une prospérité sans précédent,

creusent et la croissance démographique, qui dans les régions les plus défavorisées, aggrave La jeunesse ne doit pas être un problème pour tant des sociétés mais elle doit représenter la quelle l'avenir doit être construit.

messieurs

ernière à cette même tribune, dans le message t adressé, le Président de la République était avec force qu'il n'y avait pas de possible sans prise en compte des aspirations une existence meilleure. En février dernier, à ident de la République a convoqué une es sources innovantes de financement pour le et pour lutter contre les pandémies. Les cette conférence étaient que l'on ne pourrait ectifs du millénaire fixés par les Nations unies la condition de la mise en œuvre d'une lus solidaire. Au-delà des engagements déjà publique au développement doit être à la fois endue plus prévisible. La prospérité crée des doivent prendre en compte une plus grande

dispose depuis le mune de lutte contre

atives du Qatar qui, ontres régionales et t au dialogue entre l'évolution de notre sation ainsi qu'à la ustice, d'équité que les il ne peut y avoir

ts en exprimant des e conférence sur la iant les autorités du mad bin Khalifa al eil si chaleureux.